

Introduction

Autor(en): **Perrot, Michel de**

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **Revue économique et sociale : bulletin de la Société d'Etudes Economiques et Sociales**

Band (Jahr): **62 (2004)**

Heft 3: **Employabilité des cadres seniors : trop vieux ou trop expérimenté ; Quels besoins en formation dans les entreprises microtechniques**

PDF erstellt am: **26.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

INTRODUCTION

Michel DE PERROT*

Secrétaire de l'Assemblée Interjurassienne (AIJ)

Moutier

Si le Canton de Neuchâtel entend rester acteur de sa propre histoire, il ne dispose pour ce faire ni de ressources naturelles, ni d'une surface financière caractérisant certaines métropoles helvétiques. Sa véritable richesse matérielle se situe dans la connaissance et sa transmission, dans le développement de compétences spécifiques de ses habitants, dans le transfert de savoirs technologiques en faveur de la création de nouvelles entreprises vouées à l'exportation, et dans un esprit d'ouverture au monde qu'il s'agit de perpétuer grâce à l'apport de disciplines humanistes.

Le 25 octobre 2001 nous avons conduit dans le cadre du Club 44, en synergie avec le Conseil d'Etat neuchâtelois, une réflexion générale sur les objectifs stratégiques cantonaux en prévision du rapport de législation, ceci dans le contexte de la globalisation et des défis qu'il s'agit de relever pour que ce canton puisse rester maître de son destin.

Les principaux acteurs de la société civile neuchâteloise ont ainsi pu contribuer à l'orientation des affaires publiques par le dialogue, voire la confrontation de points de vue, mais surtout par la faculté de faire des propositions concrètes.

Lors de la Journée stratégique cantonale du 18 novembre 2003, nous avons poursuivi cet objectif de manière plus spécifique en collaboration avec la Société d'Etudes économiques et sociales, en offrant une plateforme analogue de discussion, cette fois-ci entre partenaires d'une société du savoir en mutation. Cette réflexion a permis de dresser notamment un état de la situation cantonale, et d'orienter de manière concertée la mise en réseaux de nouvelles infrastructures en projet.

Quatre volets structurent ces travaux. Parlant des besoins généraux en formation, les représentants du Conseil d'Etat et du monde économique ont traité **du défi politique et économique** du Canton de Neuchâtel dans le contexte actuel, et les représentants des milieux académiques et de la formation ont communiqué leurs **visions d'acteurs** privilégiés. Les besoins spécifiques en formation dans les PME, entreprises micro-techniques, *start up* et *spin off* incluses ont pour leur part été abordés sous l'angle des **réseaux de l'avenir** par des représentants du Conseil d'Etat, du monde économique et du transfert de savoir, et sous l'angle des **leçons de l'expérience** par plusieurs spécialistes de la gestion d'entreprises et du développement de parcs technologiques – dont celui de NEODE.

* Délégué culturel du Club 44 de mai 1996 à février 2004

Une réflexion cantonale ne pouvait se situer hors d'une vision nationale et internationale de l'avenir du savoir. Monsieur Charles Kleiber, Secrétaire d'Etat à la science et à la recherche, a dès lors clôt cette journée par une conférence sur le thème : ***Inventer la société de la connaissance, enjeux pour la Suisse***, suivie d'une discussion sur les incidences majeures potentielles pour le canton de Neuchâtel, notamment en matière d'institutions fédérales pour la recherche et le développement de la microtechnique.

La présente publication permettra de faire connaître plus largement le résultat de ces travaux. C'est l'occasion de remercier ici chaleureusement chacun des contributeurs qui, après avoir participé à cette Journée stratégique du 18 novembre 2003, ont résumé l'essentiel de leurs messages. Nous tenons également à exprimer notre vive gratitude à la Société d'Etudes économiques et sociales et à son président, Monsieur Werner Rahm, pour ce partenariat efficace, ainsi qu'à Monsieur Alain-Max Guénette, éditeur de la Revue Economique et Sociale et à ce titre responsable de la présente publication.